

Solidarité Mayotte

Accès à l'eau, reconstruction durable, soutien psychologique, relance économique... 1 an après Chido, la Fondation de France a déjà soutenu 238 actions à Mayotte

Le 14 décembre 2024, le cyclone Chido dévastait l'archipel de Mayotte, causant des pertes humaines et des destructions d'une ampleur inédite. Déjà engagée à Mayotte, notamment sur la préparation aux catastrophes, la Fondation de France s'est immédiatement mobilisée en lançant un appel à dons. Sur les 44,4 M€ collectés, 19 M€ ont déjà été engagés pour soutenir 238 initiatives partout sur l'île, avec un objectif : répondre à l'urgence tout en posant les bases d'une reconstruction durable.



Visites d'associations, rencontres avec les partenaires locaux... L'équipe Urgences de la Fondation de France est actuellement en mission à Mayotte.

Pour la huitième fois en un an, la Fondation de France s'est rendue à Mayotte en décembre 2025 pour suivre l'évolution des actions soutenues et échanger avec les acteurs associatifs ou publics engagés.

« Un an après le passage du cyclone Chido, Mayotte poursuit sa reconstruction. La Fondation de France reste pleinement mobilisée aux côtés des associations locales et au plus près des populations sinistrées pour les aider et relancer leurs activités. Je tiens une nouvelle fois à remercier l'ensemble des donateurs dont l'élan de générosité inédit a permis de soutenir rapidement les habitants et d'accompagner aujourd'hui durablement les habitants de Mayotte », déclare Axelle Davezac, directrice générale de la Fondation de France, à son retour de mission à Mayotte.

Une situation encore fragile

Si la crise alimentaire s'est atténuée, l'accès à l'eau demeure critique et les chantiers de reconstruction demandent du temps : autorisations, assurances, démarches foncières... La rentrée scolaire a notamment été perturbée par l'état des écoles, et les enfants sont souvent soumis à un régime de rotations, avec seulement 2 heures de classe par jour.

Un travail main dans la main avec les acteurs locaux

Malgré un contexte local et géopolitique complexe, la collaboration entre les acteurs est remarquable grâce aux échanges réguliers avec les services de l'Etat, les collectivités territoriales et l'implication des acteurs de terrain. Les mois à venir viseront particulièrement à renforcer la coordination et à consolider durablement le tissu associatif mahorais, indispensable pour faire face aux aléas futurs.

L'engagement de la Fondation de France sur le terrain depuis un an

La Fondation de France continue de se mobiliser pour :

- **Favoriser l'accès à l'eau et renforcer l'autonomie alimentaire** (39 actions soutenues)
- **Penser la reconstruction de façon durable** (31 actions soutenues)
- **Favoriser l'accès aux soins et apporter un soutien psychologique** (31 actions soutenues)
- **Soutenir l'éducation et la reprise des activités culturelles et sportives** (107 actions soutenues)
- **Soutenir la relance économique, notamment agricole** (30 actions soutenues)

Quelques exemples d'actions soutenues depuis 1 an

- **Installer des unités de traitement** et des cuves de stockage. (*Association Solidarités International*)
- **Reconstruire quatre farés, lieux de vie collectifs**, à Mamoudzou et M'Tsangamouji. Favoriser la **formation aux métiers du bâtiment** en impliquant les **habitants et les élèves de lycées professionnels**. (*Associations Lieux Infinis, Le Pas de Côté et Les Compagnons Bâtisseurs*)
- **Favoriser une reconstruction plus durable** (*CVAUE, Likoli Dago...*)
- **Déployer une unité mobile de soins** qui parcourt l'ensemble du territoire pour accompagner les personnes isolées et éloignées des dispositifs d'aide. (*Association Opelia*)
- **Assurer des séances de soutien psychologique** dans les écoles et les villages. **Former des professionnels médiateurs** pour renforcer la **prise en charge des traumatismes**. (*Association Terra Psy*)
- **Fournir du matériel sportif** pour permettre aux élèves de Kaweni de reprendre leurs activités sportives malgré le manque d'infrastructures. (*Association sportive du collège de Kaweni*)
- **Acheter du matériel** (tronçonneuses...) pour aider les producteurs locaux et les inciter à s'organiser entre groupements de producteurs solidaires. (*Association Wenka Culture*)
- **Développer l'entrepreneuriat agroalimentaire** : mise à disposition des jeunes, des femmes et des agriculteurs, des **équipements et des formations techniques** pour **transformer et valoriser les productions locales**. (*Associations Supernovae et Technopole de Mayotte*)

Pour en savoir plus sur les actions soutenues depuis 1 an par la Fondation de France, rendez-vous ici.

À propos de la Fondation de France - www.fondationdefrance.org / @Fondationfrance

La Fondation de France intervient en post-urgence depuis plus de trente ans. Elle a été l'un des acteurs majeurs après le tsunami de 2004 en Asie du Sud-Est, les séismes en Haïti depuis 2010, le séisme au Népal en 2015 et les ouragans aux Antilles en 2017. Dernièrement, elle s'est mobilisée au Liban en 2020, en Ukraine depuis 2022, en Turquie et en Syrie, à la suite des séismes de février 2023, au Maroc en septembre 2023 et récemment à Mayotte. Elle a démontré son expertise pour répondre aux besoins des personnes sinistrées et contribuer à la reconstruction de bâtiments collectifs et à la relance de l'activité économique. La Fondation de France assurera aussi longtemps qu'il le faudra le suivi des projets soutenus et rendra compte des actions menées grâce à la générosité des donateurs.



Contacts presse :

Fondation de France : Agathe Djelalian – presse@fdf.org / 07 86 48 75 82 / Anyssa Lagneau – presse@fdf.org / 07 85 93 55 61
Agence The desk : Laurence de la Touche - 06 09 11 11 32 – laurence@agencethedesk.com